

Informe Económico 1991, Banco Bilbao Vizcaya, 171 págs.

El Banco Bilbao Vizcaya ha publicado recientemente su tradicional informe económico referido al pasado ejercicio 1991.

A la hora de valorar la nueva edición del referido informe económico, destacan tres cuestiones que hay que significar:

En primer lugar, el cambio en la estructura del mismo. Proverbialmente, el Informe Económico tenía dos capítulos fundamentales, uno referido a la economía internacional y otro a la economía española. En la edición actual ha desaparecido el apartado relativo a la economía internacional, tanto en su visión de conjunto como en la específica a los mercados financieros internacionales. Suprimir toda referencia al entorno internacional, en unos tiempos en los que la interrelación de las economías de los distintos países o áreas geográficas se hace cada vez más patente, no parece explicable, a menos que se considere que este capítulo está suficientemente tratado en otros Informes.

En segundo lugar, hay que destacar la aportación que el capítulo referido a la economía española ha supuesto, a lo largo de los años de publicación del Informe Económico, para todo aquel estudioso de la economía nacional al poder encontrar, en dicho informe, series estadísticas homogéneas desde 1970, referidas a todos los aspectos de la economía española (producción, demanda, sector exterior, equilibrios básicos, ahorro, etc). En la presente edición hay que destacar la mejora del conjunto de tablas estadísticas, al haber ampliado el abanico de variables económicas para las que se establecen series, referidas al período 1970-1991. Estas constituyen una información valiosísima para los analistas de la economía española, puesto que aporta una serie lo suficientemente larga que soslaya todos los problemas de homogeneización que los cambios de base y metodológicos de las estadísticas oficiales implican, en especial los dos cambios de base de la serie de Contabilidad Nacional en 1980 y 1985.

Asimismo es de destacar el apartado referido a la previsión económica anual. En este epígrafe, el Informe Económico presenta las estimaciones del cuadro macroeconómico de los ejercicios 1989, 1990 y 1991, así como la previsión del mismo para el presente ejercicio de 1992; realizando una comparación con la realizada con el Programa de Convergencia 1992-1996. El efectuado por el BBV anunciaba una evolución de los datos macroeconómicos pesimista en comparación con la previsión oficial, siendo en la actualidad noticia el cambio que las autoridades económicas están efectuando en sus previsiones, en el sentido apuntado por la estimación del Informe Económico del BBV.

En conclusión, hay que felicitarse por la continuidad de una publicación como la que nos ocupa, que mejora la información existente sobre nuestra economía.